



*Asociación Española de Ciudades de la Cerámica*  
*Associació Espanyola de Ciutats de la Ceràmica*  
*Asociación Española de Cidades da Cerâmica*  
*Zeramikaren Hirien Espainiako Elkartea*

### Miembros activos en Julio de 2008

1. Agost (Alicante)
2. Alba de Tormes (Salamanca)
3. Albox (Almería)
4. Andújar (Jaén)
5. Argentona (Barcelona)
6. Bailén (Jaén)
7. Breda (Gerona)
8. Cespadosa de Tormes (Salamanca)
9. Chinchilla (Albacete)
10. L'Alcora (Castellón)
11. La Bisbal d'Empordà (Gerona)
12. La Galera (Tarragona)
13. La Rambla (Córdoba)
14. Manises (Valencia)
15. Marratxí (Baleares)
16. Mota del Cuervo (Cuenca)
17. Muel (Zaragoza)
18. Naval (Huesca)
19. Onda (Castellón)
20. Priego (Cuenca)
21. Puente del Arzobispo (Toledo)
22. Quart (Gerona)
23. Salvatierra de los Barros (Badajoz)
24. Talavera de la Reina (Toledo)
25. Tamames (Salamanca)
26. Totana (Murcia)
27. Úbeda (Jaén)
28. Verdú (Lérida)

### Miembros colaboradores

Associació Lo Cadub de La Galera (Tarragona) (12)  
 Asociación Provincial de Artesanía y Cerámica de Toledo (24)

### Asociación Española de Ciudades de la Cerámica

C. Ramon Par, 1  
 08310 Argentona (Barcelona)  
 Tel. 93 797 49 00 (ext. 725)  
 aecc@ciudades-ceramica.es  
 www.ciudades-ceramica.es



**La Asociación Española de Ciudades de la Cerámica** es una entidad sin ánimo de lucro constituida básicamente por ayuntamientos, para fomentar el valor de la cerámica de nuestras ciudades, su patrimonio histórico y artístico, el turismo cultural y, en definitiva, el desarrollo económico y cultural de nuestros territorios. Para ello queremos trabajar en red, coordinar nuestras acciones y mejorar el intercambio de experiencias y conocimientos entre las ciudades asociadas. Colaboramos también con las demás asociaciones de ciudades de la cerámica constituidas en Europa: AiCC (Italia), AfCC (Francia) y ArCC (Rumanía).

### Objetivos

- Creación de una red de ciudades para la potenciación de la cerámica.
- Valorización del patrimonio cerámico.
- Creación de marcas de prestigio o “denominación de origen”.
- Protección de una tradición secular.
- Promoción del turismo cultural.
- Organización de jornadas técnicas y de estudios.
- Intercambio de experiencias y conocimientos entre asociados y otras instituciones.
- Desarrollo económico de las poblaciones asociadas.
- Formación de los trabajadores del sector cerámico.
- Creación de rutas de cerámica.
- Creación de nuevos puestos de trabajo.
- Potenciar la creación de centros de interpretación, museos al aire libre y otros centros de estudio, protección y difusión del patrimonio cerámico.

### Actividades

Se proponen las siguientes actividades:

- **Acciones de comunicación:** sitio web de la AeCC, boletín informativo informático (newsletter), folleto de divulgación de la AeCC, distribución de propuestas por correo electrónico, presencia en ferias y publicidad en medios especializados.
- **Acciones de formación:** realización de jornadas y cursos sobre técnicas cerámicas, gestión de empresas artesanas, marketing, gestión y promoción del patrimonio cerámico, entre otros.
- **Acciones de promoción comercial:** asistencia corporativa o individualizada a ferias internacionales de artesanía, cerámica, estudios de mercado, distribución de folletos informativos y promoción de las ferias y otras ofertas comerciales de las ciudades miembros. Inicio de sistemas de control de calidad y marca o denominación de origen.
- **Promoción del patrimonio cerámico:** promoción y difusión de los recursos patrimoniales (publicaciones, museos, centros de interpretación, barrios alfareros, hornos comunales, etc.). Se plantea disponer de una exposición virtual en Internet y otras físicas, como ya se ha llevado a cabo en el Centro de Interpretación de la Cerámica de Puente del Arzobispo.
- **Promoción del turismo cultural:** implementación de una o varias Rutas de la Cerámica, con guía impresa, señalización viaria y de los destinos.
- **Acciones internacionales:** proyecto STARS, diseñado conjuntamente con las asociaciones de ciudades de la cerámica de Italia, Francia y Rumanía, con el fin de crear una red de más de 90 ciudades de un total de 40 regiones de Europa, para coordinar acciones de valorización del territorio y la cerámica, dentro de la convocatoria de ayudas de la Unión Europea Interreg IVC (en enero de 2008).

### Miembros

Pueden ser miembros de pleno derecho de la AeCC los ayuntamientos de aquellas ciudades que tengan vínculos importantes y permanentes con la cerámica. Asimismo, pueden asociarse aquellas entidades con fines similares a la AeCC. En julio de 2008 forman la asociación 30 miembros: 28 ayuntamientos y 2 socios colaboradores, aunque se prevé la incorporación de nuevas ciudades.

### Órganos de gobierno

La AeCC tiene tres órganos de gobierno:

- **Asamblea General:** formada por todos los asociados. Se reúne dos veces al año (primavera y otoño) para aprobar presupuestos, proyectos, memorias anuales y cuotas, entre otros temas.
- **Comité Ejecutivo:** formado por el presidente, tres vicepresidentes, secretario, tesorero y cuatro vocales. Se reúne cuatro veces al año y es el órgano colegiado encargado de la gestión de la asociación.
- **Presidencia:** el Presidente es elegido por la Asamblea General y ostenta la representación de la asociación. Es el responsable del cumplimiento de los acuerdos tomados en la Asamblea General y en el Comité Ejecutivo.

### Historia

La AeCC se empezó a forjar en mayo de 2007, a partir de la propuesta recibida por el Museu del Càntir y el Ayuntamiento de Argentona (Barcelona) de formar dicha asociación por parte de las asociaciones de ciudades de la cerámica ya existentes en Italia (AiCC) y Francia (AfCC).

Después de diversos contactos, a finales de septiembre, se realizaron cuatro sesiones informativas en Barcelona, Manises, Talavera y Alba de Tormes para conocer de primera mano el interés de las ciudades más destacadas y perfilar los detalles de la nueva asociación: objetivos, funcionamiento, financiación, etc. La AeCC se constituyó en Argentona (Barcelona) el día 10 de noviembre de 2007, con 23 destacadas ciudades de la cerámica de España.



10 de noviembre de 2007. Representantes de los socios fundadores de la AeCC.